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Anwesend: 
Stv. Ortsvorsteher Rätz, Albert 

arn Rhein 

Ortsbeirat Bad Salzig 

Mittwoch, 27.02.2013, 19:OO Uhr 

'rheodor-Hoffmann-Haus, 
Bad Salzig 

- Vorsitzender - 

- Mitglieder - 
Bock, Valentin 
Gräff, Adolf 
Grahs, Willibald 
Gras, Peter 
Minning, Sascha 
Nick, Andreas 
Nick, Christian 
Nick, Werner 
Puth, Jörg 
Rätz, Klaus 

Stadtratsmitglieder: 
Klinkhammer, Heinz 

- Protokollführer - 
Ortsbeiratsmitglied Christian Nick (Nachbearbeitung Richard Nick) 

Herr Pfaff, Planungsbüro Stadt-Land-Plus 

Beginn der Sitzung: 19:OO Uhr 
Ende der Sitzung: 2050 Uhr 

Niederschrift OBR 27.02.20 13neu 



Tagesordnung 

1. Bürgerfragestunde 

2. Niederschrift über die Sitz~ing des Ortsbeirates vom 20.06.2012 

3. Abschlussberatung und Beschlussfassung über Dorferneuerungskonzept Bad Salzig 

4. Haushaltsplan 201 3 

5. Verfügungsmittel des Ortsbeirates 

6. Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion Bad Salzig betr. Errichtung eines Fußgänger- 
überweges an der Straße „Unten in der Aab" in Höhe des Norma-Marktes 

7. Sachstandsbericht betr. Arihebung der Bahnsteige in Bad Salzig 

8. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion Bad Salzig betr. „Kirschbaum mit verschiedenen 
Arten von der Bundesgartenschau" 

9. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion Bad Salzig betr. „lnfotafel Weltkulturerbe auf dem 
Nachbarplatz" 

1O.Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion Bad Salzig betr. ,,Pflanzkübel für den Nachbar- 
platz" 

11. Mitteilungen 

Nach Begrüßung der Anwesenden stellt der Vorsitzende fest, dass form- und fristge- 
recht zu der Sitzung eingeladen wurde und der Ortsbeirat Bad Salzig beschlussfähig 
ist. 

Anträge zur Tagesordnung werden nicht gestellt. 

1. Bürgerfragestunde 

Einer der anwesenden Bürger weist angesichts der Neugestaltung des Radweges an 
der B9 auf den zum Teil desolaten Zustand der Wege hinunter zu den Unterführun- 
gen hin und fragt nach der Zuständigkeit für deren Instandsetzung. Handlungsbedarf 
bestehe insbesondere bei den Wegen zur Unterführung an der mittleren Ortseinfahrt. 
Er fragt, ob ggf. Mittel fijr eine Sanierung bereitgestellt werden könnten. 

OBR Bad Salzig, 27.02.2013 



Es wird angeregt, dass der Ortsbeirat sich mit den Ausschreitungen im Umfeld des 
diesjährigen Karnevalsumzuges befassen solle. Insbesondere sollten Gespräche mit 
Ordnungsamt, Polizei und den an der Organisation beteiligten Vereinen geführt wer- 
den. 
Der Vorsitzende teilt mit, dass auch der Carnevalverein dieses Thema aufgreifen 
wolle und es im Laufe des Jahres entsprechende Gespräche geben werde. 

OBR Bad Salzig, 27.02.2013 

Aus den Reihen der anwesenden Bürger wird um Überprüfung gebeten, ob die Ab- 
stände zwischen den einzelnen Straßenbeleuchtungen im Auweg nicht durch Instal- 
lation zusätzlicher Leuchten verkürzt werden könnten. 

OBR Bad Salzig, 27.02.201 3 

2. Niederschrift über die Sitzung des Ortsbeirates vom 20.06.2012 

Gegen den Wortlaut der Niederschrift werden keine Einwendungen erhoben. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
OBR Bad Salzig, 27.02.201 3 

3. Abschlussberatung und Beschlussfassung über Dorferneuerungskonzept 
Bad Salzig 

Der Vorsitzende begrüßt Herrn Pfaff vom Planungsbüro Stadt-Land-Plus, der im wei- 
teren Verlauf die Planungen zu dem zu beschließenden Dorferneuerungskonzept 
vorstellt. 

Im Anschluss an die Vorstelluiig wird die Frage aufgeworfen, warum die bereits vor 
zwei Jahren vom Ortsbeirat beschlossenen Planungen zur Umgestaltung der rriittle- 
ren Ortseinfahrt dem LBM bei Gesprächen zu den derzeitigen Bauarbeiten am Rad- 
weg entlang der B 9 nicht bekannt gewesen seien. 

Angesichts des schon lange währenden Planungsprozesses des Dorferneuerungs- 
konzeptes besteht Einigkeit, dieses nun in der vorliegenden Form zu beschließen. 

Abstimmungsergebriis: einstirrimig 
OBR Bad Salzig, 27.02.201 3 

Ergänzender Beschluss: 
Die Verwaltung wird aufgefordert, das nun beschlossene Dorferneuerungskonzept 
dem Stadtrat unmittelbar ziir Beschlussfassung vorzulegen. 

Abstimmungsergebriis: einstirrimig 
OBR Bad Salzig, 27.02.2013 



4. Haushaltsplan 2013 

Der Vorsitzende gibt zunächst eine Stellungnahme des erkrankten Ortsvorstehers 
zur Kenntnis. 
Aus den Reihen der Ortsbeiratsmitglieder wird kritisiert, dass der Entwurf des Haus- 
haltsplanes riicht durch den Ortsbeirat beraten worden sei. 
Es wird allerdings auch die Meinung vertreten, dass dies ohnehin nichts an den für 
Bad Salzig unerfreulichen Tatsachen geändert hätte. 

Der Ortsbeirat nimmt den Haushaltsplan für das Jahr 201 3 zur Kenntnis. 

OBR Bad Salzig, 27.02.201 3 

5. Verfijgungsmittel des Ortsbeirates 

Die 3. Nachbarschaft teilt mit, dass sie beabsichtigt, die Fußgängerunterführung am 
ehemaligen Posten 11 5 durch Reinigung und Anstrich ansehnlicher zu gestalten. 
Hierzu liegt die Genehmigung seitens der Deutschen Bahn vor. 
Die Nachbarschaft rechnet mit Materialkosten für Farbe, Pinsel usw. in Höhe von Ca. 
600,OO €. 
Der Ortsbeirat erklärt sich bereit die Kosten fijr die Neugestaltung bis zur Höhe von 
etwa 600,OO € zu übernehmen. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
OBR Bad Salzig, 27.02.201 3 

Der VVV Bad Salzig führt am 16.03.201 3 den diesjährigen Umwelttag durch. Er be- 
antragt die Übernahme der Bewirtungskosten in Höhe von Ca. 280,OO € für die Helfer. 

Abstirrimungsergebriis: einstirrirriig 
OBR Bad Salzig, 27.02.201 3 

Seitens der Grundschule wird ein Zuschuss zur Durchführung eines Zirkusprojektes 
vom 24. - 28.06.201 3 im Kurpark beantragt. Die Gesamtkosten belaufen sich auf Ca. 
12.000,00 C. 
Der Ortsbeirat unterstützt die Maßnahme mit 1.000,00 E. Die Schulleitung wird aufge- 
fordert, auch die anderen Ortsbeiräte um finanzielle Unterstützung zu bitten. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 

Ergänzender Beschluss: 
Eine darijber hinausgehende Unterstützung wird, auch bei Finanzierungsdefiziten, 
abgelehnt. 

Abstimmungsergebriis: mehrheitlich, bei 1 Enthaltung und 2 Gegenstimmen 
OBR Bad Salzig, 27.02.201 3 



6. Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion Bad Salzig betr. Errichtung eines Fuß- 
gängerüberweges an der Straße „Unten in der Aab" in Höhe des Norma- 
Marktes 

Der Vorsitzende verliest den Antrag der FWG-Ortsbeiratsfraktion. 

Es wird auf diverse Problemstellungen im Zusammenhang mit der Einrichtung eines 
Fußgängerüberweges an der in Rede stehenden Stelle hingewiesen. So müsse z.B. 
auch mit der Firma Norma bzgl. der Unlgestaltung eines Beetes zwecks Übergang 
geprochen werden. 
Die Verwaltung wird um Prüfung gebeten, ob grundsätzlich die rechtlichen Voraus- 
setzungen zur Anlegung eines Fußgängerüberweges gegeben sind. 

Abstimmungsergebnis: einstimmig 
OBR Bad Salzig, 27.02.201 3 

7. Sachstandsbericht betr. Anhebung der Bahnsteige in Bad Salzig 

Der Vorsitzende verliest die nachfolgende Stellungnahme der Verwaltung: 

„Zwecks Herstellung der Barrierefreiheit müssen in Bad Salzig die Bahnsteige von 
zurzeit Ca. 32 cm auf 76 cm Schienenoberkante angehoben werden. Der rheinseitige 
Bahnsteig ist zudem auch barrierefrei erreichbar zu gestalten, da zurzeit noch fünf 
Treppenstufen zu überwinden sind. 
Das Innenministerium in Mainz prüft zurzeit, ob bis zum Jahre 2020 im Bereich der 
Stadt Boppard zwei Bahnhofsprojekte gleichzeitig gefördert werden können. In die- 
sem Zusammenhang ist auch auf den Modernisierungsbedarf des Hauptbahnhofes 
hinzuweisen, wo bei einem vergleichbaren Höhenniveau der Bahnsteige, diese je- 
weils nur über 26 Treppenstufen erreichbar sind. Zu beachten ist auch, dass in Bad 
Salzig weniger als ein fünftel des Fahrgastaufkommens im Vergleich zu Boppard ge- 
zählt wird. 
In jedem Fall wird sichergestellt, dass die 200.000 E aus Mitteln des Bundes für die 
Modernisierung der Beleuchtungsanlagen in Bad Salzig bis 2019 verausgabt werden. 
Dies kann nach Auskunft der DB auch unabhangig von der Anhebung der Bahnstei- 
ge erfolgen." 

Der Vorsitzende gibt weiterhin die als Anlage I und II beigefügten Schreiben der DB 
an den Ortsvorsteher sowie Bürgermeister Dr. Bersch bekannt. 

Mit Befremden riimmt der Ortsbeirat den Sachstand zur Kenntnis. 

OBR Bad Salzig, 27.02.201 3 

8. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion Bad Salzig betr. „Kirschbaum mit ver- 
schiedenen Arten von der Bundesgartenschau" 

Der Vorsitzende verliest eine Information des Ortsvorstehers, aus der hervorgeht, 
dass der Baum sich in eiiiem solch schlechten Zustand befindet, dass er nicht mehr 
gepflanzt werden könne. Es werde derzeit geprüft, ob ein adäquater anderer Baum 
bescham werden kann. 

OBR Bad Salzig, 27.02.2013 



9. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion Bad Salzig betr. ,,lnfotafel Weltkultur- 
erbe auf dem Nachbarplatz" 

Seitens der Verwaltung wurde dem Ortsvorsteher der erbetene Leitfaden zur Gestal- 
tung der lnfotafeln übersandt. Er werde in der nächsten Ortsbeiratssitzung ein Kon- 
zept zur Gestaltung der lnfotafeln vorstellen. 

OBR Bad Salzig, 27.02.2013 

10. Anfrage der SPD-Ortsbeiratsfraktion Bad Salzig betr. ,,Pflanzkübel für den 
Nachbarplatz" 

Der Vorsitzende teilt mit, dass die P'l'lanzkübel nach Auskunft des Ortsvorstehers be- 
stellt seien und im Frühjahr aufgestellt würden. 

OBR Bad Salzig, 27.02.2013 

11. Mitteilungen 

Das Ortsbeiratsmitglied Willibald Grahs weist darauf hin, dass auf dem Friedhof nun 
das erste Wiesengrab angelegt worden sei. Er bittet die Verwaltung darauf zu ach- 
ten, dass die Wiesengräber nicht in strengen Reihen, sondern über die entsprechen- 
de Fläche gestreut angelegt werden. 

OBR Bad Salzig, 27.02.2013 

Das Ortsbeiratsmitglied Willibald Grahs teilt mit, dass die Straße „Mooshell" große 
Risse aufweist. Dies habe er bereits mehrfach der Verwaltung mitgeteilt. Bisher sei 
allerdings noch nichts geschehen. Eine Ausbesserung ist dringend erforderlich. 

OBR Bad Salzig, 27.02.2013 

Willibald Grahs spricht die tlw. katastrophale Parksituation in der Ortsmitte an. Der 
Ortsbeirat fordert die Verwaltung auf, den ruhenden Verkehr, insbesondere im Be- 
reich der Filiale der Kreissparkasse, intensiver zu überwachen. 

OBR Bad Salzig, 27.02.2013 

Der Vorsitzende teilt mit, dass Ortsvorsteher Spitz die neuen Bad Salziger Vertreter 
im Jugendrat, Frau Nadine Kneip und Herrn Mike Stöhr, zur nächsten Ortsbeirats- 
sitzung einladen werde. 

OBR Bad Salzig, 27.02.2013 



Das Ortsbeiratsmitglied Werner Nick teilt mit, dass der Kaufmannspfad zwischen 
Weihnachten und Neujahr 2012 wohl durch Befahren von Jägern so stark in Mitlei- 
denschaft gezogen wurde, dass er kaum noch zu begehen sei. 
Die Verwaltung möge in dieser Angelegenheit auf die entsprechenden Jagdpächter 
zugehen. 

OBR Bad Salzig, 27.02.2013 

Das Ortsbeiratsmitglied Jörg Puth weist darauf hin, dass man eine dauerhafte Lö- 
sung für den zwischenzeitlich abgefallenen Schriftzug auf dem Theodor-Hoffmann- 
Haus finden müsse. 

OBR Bad Salzig, 27.02.201 3 

Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt der Vorsitzende 
um 2050 Uhr die Sitzung. 

Albert Rätz 
Vorsitzender 

//Nick 
Protokollführer 



[EI NETZE 

Ortsvorsteher 
Boppard Bad Salzig 
Herr Wolfgang Spitz 
Marienstrage 5 

56154 Boppard-Bad Salzig 

DB Station&Service AG 
Bahnhofsmanagement Koblenz 

Karthäuserstrasse 104 
56073 Koblenz 

www.deutschebahn.com 

Koblenz Hbf 

Bernhard Sturm 
Telefon 0261 -396-1415 
Telefax 0261 -396-1430 

bernhard.sturrn@bahn.de 
Zeichen \.SV-MI-KO-0 5 

- 
21.12.2012 

Modernisierung Verkehrsstation Boppard-Bad Salzig 
Ihr Schreiben vom 09.12.2012 

Sehr geehrter Herr Spitz, 

vielen Dank für Ihr Schreiben und die erbetenen Informationen zur lnfrastrukturmaßnahme „Mo- 
dernisierung und barrierefreie Erschließung der Verkehrsstation Boppard-Bad Salzig". Frau Ko- 
sinsky hat mich gebeten, lhnen zu antworten. 

Die lnfrastrukturmaßnahme in Boppard-Bad Salzig wurde auf Wunsch von Herrn Dr. Bersch 
verschoben. Zur weiteren Information übersende ich lhnen als Anlage ein entsprechendes 
Schreiben an die Stadt Boppard. 

Für Rückfragen stehe ich lhnen gerne zur Verfügung. 

Ich wünsche lhnen und Ihrer Familie ein besinnliches Weihnachtsfest und einen guten Start in 
das Neue Jahr 2013. 

Mit freundlichen GrüEen 
DB Station8tService AG 

/k@/ . Hans- eter o lbecker i.A. Bernhard Sturm 
Leiter Bahnhofsmanagement Koblenz 

DB Staiion&Service AG Vorsitzender des Vorstand: Bernd Koch 
Sitz Beriin Aufsichtsrates: Dr. Andre Zeug, Rolf Reh 
Registergericht Dr.-lng. Volker Kefer Vorsitzender Andreas Springer 
Berlin-Charlottenburg 
HUB 87 691 
USt-IdNr.: DEI99861749 
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D8 Siation&Service AG Weilburgcr Straße 22 60326 Franklurl (M) 

Stadtverwaltung Boppard 
Herrn Bürgermeister 
Dr. Walter Bersch 
Karrneliterstr. 2 

56154 Boppard 

DB Station&Service AG 
Regionalbereich Mitte 
Weilburger Straße 22 

60326 Frankfurt ( M )  
w~w.deutschebahn.com 

Angelika Steinsulz 
Telefon 069 -265-24398 
Telefax 069 -265-45309 

angelika.steinsuIz@deutschebahn.com 
Zeichen I.SV-MI Ste 

Verkehrsstation Boppard Hbf; 
Entwurf Finanzierungsvertrag Planung Lph. 1 - 4 nach HOAl 

Sehr geehrter Herr Dr. Bersch, 

Bezug nehmend auf unseren Termin irn August diesen Jahres sowie Ihr Schreiben vom No- 
- vember diesen Jahres haben wir Ihrem Wunsch entsprechend den Entwurf eines Finanzie- 

rungsvertrages für die Planung der Leistungsphasen 1 bis 4 nach HOAl für den barrierefeien 
Ausbau der Verkehrsstatioii Boppard Hbf ersieh, den wir diesem Schreiben als Anlage beige- 
fügen. Der Vertragsentwurf orientiert sich an den abgestimmten Musterverträgen. 

Die gemäß den Festlegungen der Rahmenvereinbarung Rheinland-Pfalz vorgesehene Moder- 
nisierung und barrierefreie Erschließung der Verkehrsstation Boppard-Bad Salzig wird lhrem 
Wunsch entsprechend zurückgestellt. Im Rahmen der nächsten Lenkungskreissitzung zur 
Rahmenvereinbarung Rheinland-Pfalz werden wir das Land hierzu entsprechend unterrichten. 
Die Realisierung beider Verkehrsstationen ist gemäß der Aussage des Landes 'Rheiriland-Pfalz 
vom August dieses Jahres im Rahmen der derzeit gülrigen Rahmenvereinbarung nicht möglich. 

Unabhängig von der barrierefreien Erschließung des Bahnhofes Boppard Hbf ist es aus unserer 
Sicht zwingend erforderlich, die Planung für Boppard-Bad Salzig qualifiziert abzuschließen, da- 
mit die bereits erzielten Planungsergebnisse in späteren Jahren auch weiterführend genutzt 
werden können. Wird die Planung zum heutigen Zeitpunkt abgebrochen, ist davon auszuge- 
hen, dass in späteren Jahren erneut mit der Planungsphase 2 begonnen werden muss. Dazu 
bieten wir Ihnen nochnals eine Mitwirkung unseres Baumanagements in Form einer gernein- 
Samen Besprechung mit Ihren beauftragten Planern an, um den noch offenen Planungsbedarf 
zu klaren. Bitte kontaktieren Sie hierzu den Unterzeichner oder Herrn Sascha Otten unter der 
Emailadresse sascha.otten@deutschebahn.com. 

38 Srarion&Service AG Vorsiizender des Vorsland: Bernd Koch 
Sitz Berlin Aufsichtsrates: Dr. Andre Zeug. Rolf Reh 
Regisrergedclit Dr.-lng. Volker Kefer Vorsitzender kndreas Springer 
Berlin-Chartottenburg 
HRB 87 651 
USt-IdNr.: DE199861749 



Für Fragen und einem Abstimmungsgespräch stehen wir lhnen selbstverständlich gerne zur 
VerfUgmg. 

Wir wünschen lhnen und Ihrer Familie ein besinnliches Weihnzchtsfest und einen guten Start in 
das Neue Jahr 2013. 

Mit freundlichen Grüßen 
DB St~ticin&ervico AG 

~a-ns-~eter  ICohlbecker 
Leiter Bahnhofsmanagement Koblenz 

Bernhard Sturm 

Anirr~e: 

Entwurf Finanzierungsvertrag Lph. 1-4 nach HOAI für die Infrastrukturmaßnahme "Modernisie- 
rung und barrierefreie Erschiießung der Verkehrsstation Boppard Hbf einschliei3lich der zuge- 
hörenden Anlagen 


